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开发区超额完成
“六小行业”整治

截至10月，完成整治248家

□记者 徐敏 通讯员 楼诗卉

"六小行业"即是指：小美容美发店、小浴室、小旅

馆、小餐饮店、小食品店和小歌舞厅。虽然名为“六

小行业”，但关系着老百姓生活的方方面面。

近日，记者获悉，经济开发区为有效解决“六小

行业”废水、污水等污染环境问题，规范“六小行业”

污水排放工作，以小餐饮饭店整治为突破口，科学部

署、借势借力、创新举措，强势推进“六小行业”整治

工作。

截至10月，已完成“六小行业”整治248家，超额

完成市里下达的230家任务。

前期，开发区对辖区主次街道、村内各“六小行

业”进行摸排，共计排查小餐饮、宾馆、汽车修理、美

容美发、洗浴足浴、洗衣店828家，夯实了整治基础。

为提高整治效率，开发区创新举措，改变原先逐

户检查发送通知的方式，在前期摸排基础上通过电

话召集经营者集中时段一次性领取限改文书、温馨

提示、排水证办理资料等，不仅提高工作效率，实现

经营户办理排水证“最多跑一次”，同时也为各经营

户创造交流机会，扩大了宣传面。

同时，开发区建立了督促整改“回头看”机制，通

过不断回访，对整改不力单位由执法部门介入查处，

督促经营户整改，以“痕迹式”管理为工作原则，完善

“一店一档”，确保整治实效。

荆山陈村今年集体经济创收460万元

村民变股民
领分红乐开怀
□记者 徐敏

10 月 27 日，经济开发区荆山陈村联防队值班室

门口热闹不已，该村经济合作社的社员们来了一拨

又一拨，个个喜笑颜开地来，心满意足地离开。

“今天是个好日子，村里又分红了。我家有五口

人享受股权分红，每人 3000 元，加起来就有 1.5 万元

哩。”70岁的社员陈金根领到分红后喜滋滋地说道。

“社员的股权分红收入主要来自于村集体经济

收入。”荆山陈村支书陈丽芳介绍。今年，该村通过

菜市场、店面及村集体场地出租，实现村集体收入

460 多万元，比去年整整增加了 150 多万元。除去村

建设投资、村务开支等支出，该村的社员每股可享受

分红3000元，总计200.4万元。

事实上，这已是该村第四次进行分红了。2014

年，村里每位社员享受 2000 元的分红。2015 年，村

里完成村经济合作社股份制改革，全村通过股东公

示，确定总股本668股，社员股东668人（一人一股），

村民凭借拿到手的股权证领取分红，当时每股分红

2000 元。2016 年开始，村里的每股分红涨到了

3000元。

“村干部干事创业一届比一届给力，从2014年到

今天，我们一家已享受村集体经济分红5万元了。”陈

金根告诉记者，现在他和老伴每个月分别可领近

1700 元养老保险，每年还有两万多元的租金收入。

这些加起来毛估估一算，老两口的一年收入就有7万

多元，用于日常生活开销绰绰有余，日子越过越红火

了，幸福感也越来越强咯。

开发区以拆违治危为突破口走心攻坚打通路障

黄塘下村拆除老房破解多年“肠梗阻”

当日上午，开发区党工委书

记、管委会主任胡文建带队，组

织中区干部职工，联合国土所、

市综合行政执法局开发区执法

中队等部门工作人员，在确定房

屋完全腾空的前提下，对该幢老

房统一进行拆除。

经过大型挖机近一个小时

的作业，这幢建于 20 世纪 70 年

代，建筑面积约 750 平方米的两

层半老房被夷为平地，拆除的建

筑垃圾随即被装车清运走。

“这房子一拆，整个路面看

上去就清爽多了，等路拓宽后开

车就不用再这么堵咯。”开车正

好路过的司机许女士说。

许女士家住象珠镇下山村，

在开发区曹园村附近的一家企

业上班。东清线是她上下班回

家的必经路线，而黄塘下村是她

开车必经的村庄。

“每天上下班的时间段，开

车经过这个路段总会出现堵车

情况，堵个一二十分钟很正常。

要是遇到堵车高峰期，堵上一两

个小时也有发生，真的很堵心。”

许女士告诉记者。

很多人提起经济开
发区黄塘下村的位置在
哪 里 ，都 表 示 不 大 清
楚。但要是提起东清线
上最容易堵车的位置，
大家就立马恍然大悟。
东清线是连接着城区与
开发区、芝英镇和象珠
镇多个村的重要交通要
道，每天往来行驶的车
辆络绎不绝。但在黄塘
下村的龙山头位置，有
一段长约30米的道路，
因一幢老房挡道变成了

“小蛮腰”，多年来饱受
“肠梗堵”的困扰，过往
司机很堵心，附近村民
更闹心。

但 从 10 月 30 日
起，该村的“小蛮腰”不
复存在。开发区党工委
以拆违治危为突破口，
派工作组入村，与村两
委一起走心攻坚拆除老
房，破解了遗留多年的

“肠梗堵”难题。

□记者 徐敏 通讯员 王丽鸥

上下班堵车，过往司机很堵心

“这个路段刚好有个弯道，

一些不熟悉路况的司机经过这

里很容易出事故，每次出事故就

觉得太闹心了。”住在该路段附

近的村民李大爷说。就在今年5

月，该村就发生了一起事故，一

辆轿车半夜开车经过该路段时

因速度过快，直接撞上了路边的

条石后四轮朝天，还差点撞到了

李大爷家的房子。

“黄塘下村在 2008 年修建了

水泥路，属于东清线的一部分，

设计规划是双向单车道。由于

涉及拆迁安置等原因，历届村干

部虽做了不少工作，但一直未能

与涉及该老房的户主达成拆迁

协议。”黄塘下村联村干部朱跃

强告诉记者。

近十年来，该路段的水泥路

只修了一半，路宽不到 6 米。该

路段的村民为防止车辆撞倒自

家房屋，在路两边堆砌了条石护

栏，这样一来路面就更窄了，估

计只有 4 米宽，成了实打实的

“小蛮腰”，只够单车单向通行。

记者了解到，该村还修建了

一条约 900 米的环村休闲道路，

与 东 清 线 刚 好 形 成 一 个 包 围

圈。“当时修建环村道路的初衷

是为方便村民休闲散步，但现在

很多司机为了避开龙山头路段

的堵车情况，都选择‘曲线救国’

绕道到环村休闲道路，这给村民

休闲散步造成了很大的安全隐

患，村民反响很强烈。”该村党支

部书记李光明说。

“这幢老房不仅影响了道路

通畅和村容村貌，而且年代久

远，结构简单也存在一定的安全

隐患。”开发区党工委委员周高

福说。为确保群众生命财产安

全，方便群众出行，他受委派到

该村进行攻坚拆除。

周高福与村两委多次入户

做户主的工作，宣传相关法律、

法规，给予优先安置等政策优

惠，最终与户主达成腾空拆迁的

协议并顺利拆除。

这么多年的老大难题得到

解决，村民纷纷叫好。“这是一项

惠及成千上万人的民生工程，必

须点个赞。”村民王先生说。

下一步，开发区将加快施工

进度，对拆除区块进行道路硬

化，畅通道路。

同时，该村还将结合美丽乡

村建设对道路周边进行绿化美

化，彻底破解“肠梗堵”难题的同

时，也为该村其他工作更顺心打

下了良好的基础。

事故频发生，村民生活太闹心

解决老大难，工作推进更顺心

黄塘下村黄塘下村拆除现场拆除现场


